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Об этом сообщил на отчетной 
встрече аким области Бакытжан Са-
гинтаев. Продолжится создание ми-
ни-футбольных полей с искусствен-
ным покрытием, хоккейных коробок и 
дворовых спортивных площадок. На 
восьми крупных спортивных соору-
жениях проведут капитальный ре-
монт на сумму 453 миллиона тенге.
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«Íèêàêîé õèìèè, îäíà ñïëîø-
íàÿ ôèçèêà», - òàê îòçûâàåòñÿ î 
ñâîåé ðàáîòå íàø ñåãîäíÿøíèé 
ãåðîé. Åâãåíèé Ïîïîâ ðàáîòàåò 
íà àçîòíî-êèñëîðîäíîé ñòàíöèè. 
Èìåííî åå çàâîä÷àíå â øóòêó 
íàçûâàþò ìåñòîì, ãäå «÷òî-òî» 
äåëàþò èç «íè÷åãî». Íåñìîòðÿ 
íà íåáîëüøîé ñòàæ, ãîñòü ýòî-
ãî íîìåðà óñïåë îòëè÷èòüñÿ íà 
íàøåì çàâîäå. Â ïðîøëîì ãîäó 
íà êîíêóðñå ïðîôåññèîíàëüíîãî 
ìàñòåðñòâà îí áûë íàçâàí ëó÷-
øèì ìàøèíèñòîì êîìïðåññîð-
íûõ óñòàíîâîê. 

Беседу с Евгением Поповым мы 
начали традиционно – с его биогра-
фии.

- Одно из моих ярких детских вос-
поминаний осталось у меня еще с 
садика, - рассказывает мой собесед-
ник. – Мой отец в то время работал 
трактористом, так вот он приезжал 
за мной в садик на «Кировце». Все 
ребята мне завидовали. Это было 
круто! 
Учился наш герой в павлодарской 

школе №6, в районе Манакбая. Был 
твердым хорошистом, с детства ув-
лекался историей. Кроме школьных 
учебников любил читать книги об из-
вестных личностях и исторических 
событиях. Много раз участвовал в 
олимпиаде по «Основам государс-
тва и права» и занимал первые мес-
та. Профессию Женя для себя вы-
брал еще в старших классах. Как 
и многие его сверстники, он хотел 
стать юристом. Зато, когда окончил 
11-й класс, резко поменял свое мне-
ние. Решил, что не хочет пополнять 
ряды безработных юристов и эко-
номистов. Ведь в то время вузы их 
выпускали столько, сколько городу 
было не нужно… В 2002 году Женя 
выбрал совсем неожиданную для 
себя и окружающих специальность 
«Техническое обслуживание и ре-
монт промышленного оборудова-
ния» в Павлодарском химико-меха-
ническом колледже. Так в 2005 году 
из историка и мечтателя о юридичес-
кой карьере наш герой превратился 
в техника-механика промышленно-
го оборудования, да еще с красным 
дипломом. 

- После того как я закончил кол-
ледж, сразу же подал резюме на 
ПНХЗ, – говорит мой собеседник. – 
Меня взяли и отправили сюда, в 16-й 
цех. - Еще до того как устроиться на 
завод, я уже кое-что знал о произ-
водстве. Во многом благодаря за-
местителю главного механика Вик-
тору Кузнецову, который вел у меня 
преддипломную практику. Мне с са-
мого начала был интересен сам тех-
нологический процесс: станция у нас 
необычная - на АКС из воздуха полу-
чается азот и кислород. Мы как будто 
бы находимся в стороне от предпри-

ятия, но ведь без азотно-кислород-
ной станции завод не сможет ни 
встать на капремонт, ни пуститься. А 
еще у нас очень интересное обору-
дование и отличный коллектив. 
Всего четыре года понадоби-

лось Евгению Попову, чтобы стать 
победителем заводского конкурса 
профессионального мастерства в 
номинации лучший машинист ком-
прессорных установок. На вопрос, 
трудно ли стать лучшим по профес-
сии, Евгений отвечает:

- Конечно. Ведь у меня были силь-
ные и опытные соперники. А знае-
те, что было самым сложным? Ка-
верзные вопросы, которые задавал 
председатель комиссии.
Однако это не единственный эк-

замен, который удалось выдер-
жать моему собеседнику в прошлом 
году. Евгений Попов заочно закон-
чил Тюменский государственный не-
фтегазовый университет и получил 
специальность инженера по нефте-
газопроводам. Еще одно из свежих 
достижений: не так давно из маши-
нистов компрессорных установок 
Евгений перевелся в аппаратчики 
воздухоразделения.

На вопрос о хобби собеседник от-
вечает однозначно:

- Автомобили. Точнее, мой авто-
мобиль – БМВ, «бэха-пятерка». Она 
у меня старенькая, но люблю ее до-
водить до совершенства. Конечно, 
тюнингом это не назовешь, но все 
же…
В кулинарных пристрастиях герой 

номера очень традиционен: шедев-
рам заморской кухни Евгений пред-
почитает домашние блины с мас-
лом. А вот духовную пищу выбирает 
современную: любимая книга гостя 
номера - «Алхимик» Паоло Коэльо, 
любимый фильм – «Криминальное 
чтиво». 

Музыкальный вкус собеседника 
довольно необычен: от классики до 
альтернативы. А заветная мечта – 
поселиться в горах. 

- Не понимаю тех, кто едет отды-
хать в Турцию, – улыбается Евгений. 
- Пассивный отдых мне не нравит-
ся. Я предпочитаю Алтайские альпы 
и Голубой залив на Бухтарме. Если 
предоставить мне выбор «море или 
горы», то я всегда выберу горы.

Светлана Винюкова

Евгений Владимирович Евгений Владимирович Попов, аппаратчик воздухоразделения цеха №16опов, аппаратчик воздухоразделения цеха №16

Точка отсчета - АКСТочка отсчета - АКС
В рамках реформы планирует-

ся внедрение единой системы учета 
физических и юридических лиц, пос-
ле чего каждый гражданин получит 
персональный идентификационный 
номер. Напомним, что соответству-
ющий закон «О Национальных реес-
трах идентификационных номеров» 
приняли еще в январе 2007 года. 
Физическим лицам и индивидуаль-

ным предпринимателям присвоят 
индивидуальный идентификацион-
ный номер (ИИН), тогда как юри-
дические лица и индивидуальные 
предприниматели (осуществляю-
щие деятельность в виде совместно-
го предпринимательства) - бизнес-
идентификационный номер (БИН).
В сообщении Министерства юсти-

ции Казахстана отмечается, что ре-
ализация закона позволит каждому 
физическому и юридическому лицу 
получить идентификационный но-
мер, который в будущем заменит 
множество действующих индивиду-
альных кодов, таких как: РНН, СИК, 
регистрационный номер юридичес-
кого лица, кода органов статистики 
и так далее. Планируется, что он не 
будет меняться на протяжении всей 
жизни. Это, в свою очередь, «поз-
волит усовершенствовать взаимо-
отношения общества и государства, 
а также исключит дублирование ин-
формации», - подчеркивается в со-
общении минюста.
Также стало известно, что у граж-

дан Казахстана, получивших удос-
товерения личности после августа 
1997 года, в документе уже имеет-
ся ИИН. Что касается казахстанцев, 
которые получили удостоверения 
личности до этой даты, то им необ-
ходимо обратиться в центры обслу-
живания населения для получения 
документа с ИИН.

interfax.kz
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Íà ïðîøëîé íåäåëå ãîðÿ÷åé òåìîé ÑÌÈ ÐÊ 
ñòàëà ñïîðíàÿ ñèòóàöèÿ âîêðóã ýêñïîðòíûõ 
ïîøëèí íà ñûðóþ íåôòü, ïîñòàâëÿåìóþ â Êà-
çàõñòàí ðîññèéñêèìè íåôòÿíûìè êîìïàíèÿìè. 
Â ýïèöåíòðå ñîáûòèé îêàçàëñÿ è íàø çàâîä, 
÷üÿ äåÿòåëüíîñòü íàïðÿìóþ çàâèñèò îò ïîñòà-
âîê ðîññèéñêèõ íåôòÿíûõ êîìïàíèé. Ðàçú-
ÿñíèòü ñèòóàöèþ ñ ïîøëèíàìè íàì ïîìîãëà 
êîììåð÷åñêàÿ ñëóæáà çàâîäà.

По информации коммерческой службы, 28 ян-
варя 2010 г. Правительство Российской Феде-
рации утвердило Постановлением №32 «ставки 
вывозных пошлин на нефть сырую и на отдель-
ные категории товаров, вывозимые с территории 
Российской Федерации и территорий государств-
участников соглашений о Таможенном союзе». 
После выхода в свет этого постановления россий-
ские поставщики нефти, неоднозначно трактуя со-
держание данного нормативного документа, при-
остановили поставку ранее законтрактованных и 
оплаченных объемов поставляемой в Казахстан 
нефти в феврале 2010 г. Российско-казахстанские 
межправительственные консультации по поводу 
возникшей ситуации начались сразу же 29 января 
2010 г., когда было опубликовано постановление.
Федерально-таможенная служба (ФСТ) России 

подготовила телеграмму с разъяснением для та-
моженных органов порядка уплаты пошлины, со-
гласно которому поставки нефти в Казахстан по-
прежнему осуществляются беспошлинно. Однако 
этот документ до сих пор не предоставлен постав-
щикам нефти.
Особенно сложная ситуация в связи с подоб-

ной трактовкой сложилась на АО «ПНХЗ», так как 
завод ориентирован на переработку нефти сугу-
бо российского происхождения. Учитывая сложив-
шуюся ситуацию и временное прекращение пла-
номерной поставки нефти на завод, предприятие 
сократило суточную переработку оставшихся объ-
емов. Это незамедлительно вызвало сокращение 
отгрузки ГСМ на внутренний рынок Казахстана. На 
возникший дефицит ГСМ рынок соответственно 
отреагировал резким поднятием цен.

По сведениям коммерческой службы, уже 5 
февраля, благодаря партнерским отношениям с 
российскими нефтяными компаниями, поставка 
нефти на АО «ПНХЗ» возобновилась даже до по-
лучения разъяснений о применении таможенной 
пошлины при отгрузке нефти в РК.

Полосу подготовила Анна Гронская

Спор вокруг пошлинСпор вокруг пошлин

Íàðîäíî-äåìîêðàòè÷åñêàÿ ïàðòèÿ «Íóð 
Îòàí» ïðîâîäèò ïî âñåé ñòðàíå ìàñøòàáíóþ 
ïðîïàãàíäèñòñêóþ ðàáîòó ïî ðàçúÿñíåíèþ 
Ïîñëàíèÿ Ïðåçèäåíòà ñòðàíû, Ïðåäñåäàòåëÿ 
ïàðòèè Í.À. Íàçàðáàåâà «Íîâîå äåñÿòèëåòèå 
– íîâûé ýêîíîìè÷åñêèé ïîäúåì – íîâûå âîç-
ìîæíîñòè Êàçàõñòàíà».

Послание Президента страны Н.А. Назарбаева 
дает большие возможности для форсированного 
инновационного развития Казахстана, для инду-
стриализации каждого региона. В начале февра-
ля в Павлодаре прошел форум НДП «Нур Отан» 
в поддержку Послания Президента народу Казах-
стана.

В спортивно-оздоровительном комплексе «Ас-
тана» в этой акции участвовало свыше 3-х ты-
сяч человек. Выразить свою поддержку Посланию 
Главы государства в ледовом дворце собрались 
работники Павлодарского нефтехимического, ме-
таллургического, машиностроительного заводов, 
Аксуского завода ферросплавов, Экибастузской 
ГРЭС-1 и Экибастузской ГРЭС-2, учителя, врачи, 
представители научной и творческой интеллиген-
ции, студенты.
Открывая форум, Первый заместитель Пред-

седателя партии Нурлан Нигматулин подчеркнул: 
«Это поистине исторический документ, каждая 
строка которого обращена ко всем казахстанцам, 
каждой семье, каждому соотечественнику. В нем 
заложены планы развития Казахстана на пред-
стоящее десятилетие, приоритетами которого 
станут инновационная экономика, качественное 
образование и здравоохранение, социальная за-
щита, мир и стабильность. И именно на этой осно-
ве будет разработана и принята новая Програм-
ма Народно-Демократической партии «Нур Отан», 
партии Первого Президента».
Собравшиеся сошлись во мнении, что Послание 

Главы государства - программа будущего страны, 
руководство для дальнейшей работы казахстан-
цев.

Форум в поддержку ПосланияФорум в поддержку Послания

29 ÿíâàðÿ 2010 ãîäà Ïðåçèäåíò ñòðàíû îá-
ðàòèëñÿ ê íàðîäó Êàçàõñòàíà ñ Ïîñëàíèåì 
«Íîâîå äåñÿòèëåòèå - íîâûé ýêîíîìè÷åñêèé 
ïîäúåì – íîâûå âîçìîæíîñòè Êàçàõñòàíà». 
Íà ïðîøëîé íåäåëå ñîñòîÿëàñü âñòðå÷à òðó-
äîâîãî êîëëåêòèâà ÀÎ «ÏÍÕÇ» ñ ÷ëåíîì êî-
ìèòåòà ïî àãðàðíûì âîïðîñàì Ìàæèëèñà ÐÊ 
Òèòî Ñûçäûêîâûì ñ öåëüþ ðàçúÿñíåíèÿ ïî-
ëîæåíèé Ïîñëàíèÿ.

«Послание Президента РК - стратегический про-
ект ускоренного развития национальной эконо-
мики. В нем открываются новые горизонты воз-
можностей нового экономического подъема в 
предстоящем десятилетии», - так прокомментиро-
вал Т. Сыздыков Послание Главы государства. Де-
путат мажилиса также обратил внимание заводчан 
на разработанную Правительством Государствен-
ную программу форсированного индустриально-
инновационного развития страны. Речь велась о 
реализации 162 проектов с общим объемом ин-
вестиций в 6,5 триллиона тенге, которые позво-
лят создать свыше 200 тысяч новых рабочих мест 
только в ближайшие три года.

Высокий гость отметил, что и Павлодарский ре-
гион не останется в стороне от масштабных пере-
мен. Здесь завершится строительство второй оче-
реди электролизного завода мощностью 250 тыс.
тонн первичного алюминия в год, «Казэнергока-
бель» внедрит производство алюминиевой катан-
ки, начнет действовать производство каустиче-
ской соды, на Аксуском ферросплавном заводе до 
2012 будут реализованы 12 приоритетных проек-
тов на сумму 22,5 млрд. 
Также депутат рассказал о приоритетах в разви-

тии агропромышленного комплекса страны и реги-
она. Тито Уахапович сообщил, что в этом секторе 
нужно сделать упор на производительность труда. 
Задача состоит в том, чтобы к 2014 году произво-
дительность труда в агропромышленном комплек-
се повысилась в два раза.

В ходе встречи с докладом о техническом раз-
витии нашего предприятия выступил заместитель 
технического директора АО «ПНХЗ» Дюсенбек Ку-
жекбаев. Он познакомил собравшихся с програм-
мой развития предприятия на 2010-2014 годы, из-
ложив ее основные пункты.
После выступлений докладчиков заводчане за-

дали депутату интересующие их вопросы.
Начальник управления ЧС и ГО Юрий Новожи-

лов попросил мажилисмена пояснить, какие меры 
будут предприниматься государством по поддерж-
ке казахстанских аграрных производителей ввиду 
увеличения импортной составляющей продуктов 
питания за счет действия Таможенного союза.
Тито Уахапович подчеркнул, что для роста про-

изводительности труда казахстанских аграриев 
будут предприняты шаги по направлению коопе-
рирования мелких крестьянских хозяйств. Одна-
ко задача по укрупнению сельских хозяйств будет 
осуществляться добровольно. Второй путь – раз-
витие бизнеса на селе, сопровождение которого 
будет вестись по «Дорожной карте бизнеса-2020». 
Мажилиcмен добавил:

- Многие товаропроизводители боятся, что в 
связи с вхождением в Таможенный союз они поте-
ряют свои позиции. По некоторым позициям так и 
случится. Будет идти жесткая конкуренция. Но чем 
больше субъектов, которые будут участвовать в 

поставках товара, тем дешевле окажется продук-
ция. Население должно выигрывать в этом случае. 
Кроме того в Казахстане продолжит действие го-
сударственная система субсидирования продук-
тов питания.

Директора по соцсфере Алтын Имантаеву ин-
тересовал вопрос, насколько сейчас государство 
прорабатывает ситуацию с заменой аварийного и 
строительством социального жилья.

В комментарии к вопросу Тито Сыздыков отме-
тил, что эта ситуация прорабатывается по двум 
направлениям. Во-первых, будет вестись строи-
тельство арендного жилья, в первую очередь для 
инвалидов и бюджетников. Во-вторых, будет про-
должена практика ипотечного кредитования за 
счет собственных накоплений для трудоспособно-
го населения в банке «Жилстройсбережения». 
Генеральный директор завода Шухрат Данбай 

попросил депутата дать разъяснения по поводу 
возможных изменений в сфере налогообложения 
нефтедобывающих компаний.
Тито Уахапович пояснил, что до 2010 года на-

логовый кодекс в отношении светлых нефтепро-
дуктов и собственников товаропроизводителей 
парламентеры менять не собираются, и налого-
обложение в РК останется прежним. Однако, ког-
да наберет обороты Единое экономического про-
странство, многие вопросы налогообложения 
будут идентифицироваться. К тому же, отметил 
депутат, многое изменит Закон о недропользова-
нии, который вскоре увидит свет.
Заводчанок интересовали поправки в законе о 

правах женщин. На что мажилисмен ответил:
- Мы приняли закон о равных правах и обязан-

ностях женщин и мужчин, акцентируя внимание на 
вопросах гендерной политики. Принят закон о бы-
товом насилии, готовятся и другие сопутствующие 
документы, по которым женщина в нашем обще-
стве будет хорошо защищена.
Заместитель начальника цеха №12 Юрий Кам-

кин высказался о проблемах рационального ис-
пользования водных и рыбных ресурсах Иртыша. 
Специалиста беспокоят нецелесообразные прин-
ципы управления водными и рыбными запасами 
реки.
На эту реплику депутат Мажилиса ответил, что 

несмотря на закон РК об охране и воспроизвод-
стве животного мира, согласно которому в период 
нереста запрещено рыбачить, контролировать ис-
полнение этого закона очень трудно. Тито Сызды-
ков также добавил, что планирует внести поправ-
ку в административный кодекс РК о запрете ввоза 
и использования китайских сетей, которые нано-
сят большой урон рыбному богатству края. Тито 
Уахапович посетовал, что Правительством при-
нят, возможно, не совсем верный бассейновый 
принцип управления рыбными запасами. По этому 
принципу Иртыш относится к Зайсан–Иртышскому 
бассейну и управляется по графику Зайсанско-
го рыбоводческого хозяйства. Есть проблемы и с 
регулированием вод в верхней части Иртыша. Эта 
ситуация требует решения.

В завершение встречи директор по соцсфере 
Алтын Имантаева поблагодарила Тито Сызды-
кова за возможность обсудить основные положе-
ния Послания Президента и отметила, что встреча 
дает большой импульс к работе и проясняет те за-
дачи, которые стоят перед нашим предприятием в 
свете Послания Главы государства.

Встреча с мажилисменомВстреча с мажилисменом
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Этими словами пресс-конференцию «Качество обслу-
живания клиентов страховой компании АО «Халык-Каза-
хинстрах» в медучреждениях г. Павлодара, взаимодейс-
твие страховых компаний и медучреждений» открыла 
Советник председателя правления компании «Казахинс-
трах» Тогжан Кожалиева. Тогжан и ее коллегам пред-
стояло ответить на многие вопросы, связанные с доб-
ровольным медицинским страхованием. Центральная 
тема повестки дня – качество медицинского обслужива-
ния. На встречу с представителями страховой компании 
собрались врачи первой городской больницы, руководи-
тели медицинских подразделений, стоматологических 
клиник и фармацевтических предприятий, а также пред-
ставители крупных компаний-клиентов: «КазТрансОйл», 
«КазахстанТемирЖолы», «ПНХЗ», «Народный банк». 
Наш завод на пресс-конференции представляла заве-
дующая здравпунктом Татьяна Кислякова.
Тогжан Кожалиева вкратце обрисовала ситуацию на 

казахстанском страховом рынке. По ее словам, за пос-
ледний год прибыли страховых компаний выросли на 1 
млрд. тенге и в 2009 году составили 8 млрд. тенге. По 
статистике, лидерами страхования в нашей стране счи-
таются пять компаний. По объемам страховых премий 
«Казахинстрах» занимает второе место в республике. 

- Чем мы лучше других? – уточняет Советник предсе-
дателя правления компании «Казахинстрах». - Тем, что 
у нас есть сильный партнер – компания «Медикер». Это 
самая распространенная сеть медицинских учреждений 
по Казахстану. Свои центры и поликлиники этой компа-
нии есть и в аулах, и на железнодорожных станциях, и в 
крупных городах.

- Очень сложно заручиться доверием крупного пред-
приятия, к примеру, такого как ПНХЗ, и заключить с ним 
договор, - говорит директор департамента по медстра-
хованию ТОО «Медикер» Марина Мудренко. - Поэтому 
мы сделаем все, чтобы удержать своих клиентов. Мы 

будем бороться за качество медицинских услуг, кото-
рые предоставляет лечебное учреждение по договору с 
нами. Чтобы лечь в больницу, человек не должен ждать 
в приемной более 20 минут. Если больной недоволен 
сервисом, то он в праве позвонить в круглосуточный call-
центр. Их у нас два: в Астане и Алматы. По бесплатному 
номеру 8800080 вы можете позвонить в любое время су-
ток из любой точки Казахстана. Каждую жалобу мы рас-
сматриваем течение пяти дней. На сегодняшний день 
«Медикер» имеет договоры с 552 лечебными учрежде-
ниями по всей республике. Хотим добиться того, чтобы 
лечебные учреждения еще бережней относились к кли-
ентам. В противном случае мы подумаем, заключать ли 
договор с той или иной больницей или поликлиникой в 
следующий раз. Надеемся, что в результате медицин-
ские учреждения будут стремиться улучшить качество 
услуг и сделать все, чтобы жалоб со стороны клиентов 
было как можно меньше. В некоторых городах мы были 
вынуждены в срочном порядке открыть свои пункты ока-
зания медицинских услуг. Причиной стали как раз жало-
бы клиентов на качество медуслуг в местных больницах 
и поликлиниках. Оплачивая счета, которые предостав-
ляют нам медучреждения, мы смотрим, насколько пра-
вильно оказана помощь и в нужном ли объеме. 
По словам представителей «Медикера», договор с 

Павлодарским нефтехимическим заводом - очень важ-
ный шаг в работе компании. 

- Мы готовы сделать все от нас зависящее, чтобы за-
служить доверие более 4000 заводчан, – подчеркнула 
Марина Мудренко.

Полосу подготовила Светлана Винюкова

Страховка без страхаСтраховка без страха
«Îäèí èç ïóíêòîâ ïðåäâûáîðíîé ïðîãðàììû Áà-

ðàêà Îáàìû – ïðåäîñòàâëåíèå ìåäèöèíñêîãî ñòðà-
õîâàíèÿ êàæäîìó æèòåëþ ÑØÀ. Ïî ìíåíèþ àìå-
ðèêàíñêîãî ïðåçèäåíòà, ýòî ðåàëüíûé ïîêàçàòåëü 
çàáîòû ãîñóäàðñòâà î åãî ãðàæäàíèíå. Íàøè êà-
çàõñòàíñêèå ïðåäïðèÿòèÿ ãîä îò ãîäà òîæå ïðèáëè-
æàþòñÿ ê ýòîé ìûñëè. Íóæíî îòìåòèòü, ÷òî ñòðàõî-
âàÿ êóëüòóðà íàøåé ñòðàíû íåèçìåííî ðàñòåò».

Äåíü 3 ôåâðàëÿ íà íàøåì ïðåäïðèÿòèè 
áûë îáúÿâëåí Äíåì äîíîðà. Ñ 9 äî 13.00 
çàâîäñêîé çäðàâïóíêò ïðèíèìàë âñåõ æå-
ëàþùèõ ñäàòü êðîâü – íåçàìåíèìîå ñðåäñ-
òâî ñïàñåíèÿ æèçíè áîëüíûõ. Îðãàíèçàòî-
ðîì àêöèè ñòàë Îáëàñòíîé öåíòð êðîâè.

День донора на заводеДень донора на заводе

Помещение здравпункта в этот день было 
переполнено. На призыв принять участие в Дне 
донора откликнулось 62 человека. После ре-
гистрации и заполнения анкет заводчане мог-
ли приступить к самому главному – сдаче кро-
ви. Выполнив на совесть свою миссию, доноры 
отправлялись в комнату отдыха – восстановить 
силы и попить чаю с гематогеном.

Кстати, в этот день многие добровольцы по-
лучили ценную для себя информацию. У до-
норов появилась возможность сдать биохи-
мические анализы, узнать свою группу крови 
и резус-принадлежность, а также получить ре-
зультаты исследований на инфекции крови, та-
кие, как ВИЧ, сифилис, бруцеллез, гепатиты 
«В» и «С».

По окончании процедуры каждому донору 
были выданы справка освобождения от работы 
на один день (с сохранением средней заработ-
ной платы) и компенсация на обед - 353 тенге. 
Всех заводских доноров Областной центр 

крови благодарит за участие в акции, прояв-
ленное понимание и ценный вклад в оздоров-
ление своих земляков. 

В Дне донора на заводе участвовали:
Цех №3: И. Мануковская;
Цех №4: С. Петрук;
Цех №5: Н. Мазур, Н. Пятина, С. Радионов, И. 

Прелюбенко;
Цех №6: А. Покотыло;
Цех №7: А. Корнев, , Б. Мырзалиев;
Цех №8: Э. Гарафутдинова, А. Степьюк;
Цех №9: М. Фаезов, С. Лазаревич, Ю. Бух-

востов, А. Фортуна, Н. Романов, С. Максюта, Н. 
Сафронов;

Цех №10: Р. Мельник, Р. Болдырев, В. Доб-
рянский, А. Лабутин;
Цех  №11: Н. Костоусова, Т.Охим;
Цех №12: В. Ким, Н. Абельдинов,  В. Петра-

чук, К. Исабеков, Е. Левашов, М. Кабылдин, А. 
Петров, О. Жаменкенов, Р. Кучер, И. Мельник, 
Е. Салихзянова, З. Алыков, К. Пшембаев, О. 
Полозюков, М. Турсуканов;
Цех №13: Е. Трофимова, Н. Зубарева;
Цех №15: И. Колмогоров, В. Розум, А. Ахме-

тов, Д. Кабиденов, П. Глазачев, А. Гуров;
Цех №16: В. Савченко;

Цех №18: А. Айтхалина, Л. Симонова, И. Ива-
нов;
Цех № 21: Н. Ерназарова, Н. Вирясова, А. 

Портяник, Д. Сакрюкин;
Цех №30: Д. Зубаирова, Р. Казыкенов, Б. Ка-

банов;
Цех №35: С. Гриненко, Т. Ремизова;
Цех №61: А. Токпаева, Г. Нахимова.

Ñïîðòèâíûé ìåñÿö ÿíâàðü äëÿ æèòå-
ëåé îáëàñòè çàâåðøèëñÿ îòêðûòûì ëè÷-
íûì ÷åìïèîíàòîì ïî ãèðåâîìó ñïîðòó è 
àðìðåñòëèíãó. Ñîðåâíîâàíèÿ ïðîõîäèëè 
â ôèçêîëüòóðíî-îçäîðîâèòåëüíîì êîì-
ïëåêñå «Ìåòàëëóðã» ã. Àêñó. Íîâîñòÿìè î 
÷åìïèîíàòå ïîäåëèëñÿ åãî ó÷àñòíèê è ïî-
áåäèòåëü, ñëèâùèê-ðàçëèâùèê öåõà №2 
Âëàäèìèð Áàòÿøîâ. 

30 и 31 января в «Металлурге» собрались 16 
гиревиков и 37 армрестлингистов со всей об-
ласти. В личном чемпионате участвовало 6 
павлодарцев, двое из которых - работники на-
шего предприятия. Нужно отметить, что оба 
заводчанина в состязаниях по армрестлингу 
заняли призовые места. Пожарный цеха №18 

Чемпионат в «Металлурге»Чемпионат в «Металлурге»

Так держать, молодежь!Так держать, молодежь!
Âîñåìü ïîáåä, äâà ïîðàæåíèÿ è äâå íè-

÷üè. Ñ òàêèìè ðåçóëüòàòàìè ïîäõîäèò ê 
êîíöó çèìíåãî ïåðâåíñòâà ïî ìèíèôóòáî-
ëó ìîëîäåæíàÿ ñáîðíàÿ ÏÍÕÇ. Âïåðåäè ó 
çàâîä÷àí òîëüêî îäíà èãðà – ñ êîìàíäîé 
ÏÃÓ,  ïîçàäè îêîëî òðåõ ìåñÿöåâ óïîðíîé 
áîðüáû.

По словам организатора по культуре и спор-
ту профкома «Нефтепереработчик» Бахыт 
Жапаровой, в декабре прошлого года к завод-
ским спортивным достижениям прибавилось 
еще одно – молодежная сборная по мини-фут-
болу.Эта команда на предприятии появилась 
неслучайно, ведь в декабре по инициативе мо-
лодежного крыла партии «Нур Отан» в Павло-
дарской области была создана молодежная 

Юрий Давыдов в категории до 95 кг стал вто-
рым, уступив первое место павлодарцу Рома-
ну Теличко. А вот Владимир Батяшов из цеха 
№2 в своей категории до 90 кг одержал победу, 
оставив позади серьезных соперников из Аксу.

- Если в соревнованиях по гиревому спор-
ту, зная возможности спортсменов, неслож-
но предугадать результат, то в состязаниях 
по армрестлингу могут быть сюрпризы. Поэто-
му борьба за первое место в этом виде спорта 
происходит несколько азартней, - делится впе-
чатлениями Владимир.

Кстати, победа в личном чемпионате облас-
ти – не единственный повод поздравить спорт-
смена-заводчанина. 5 января директор де-
партамента физкультуры и спорта области А. 
Шнейдмюллер огласил фамилии спортсменов 
нашего региона, которые вошли в десятку луч-
ших по олимпийским и неолимпийским видам 
спорта по итогам 2009 года. В их число вошел и 
Владимир Батяшов.

лига по мини-футболу.
Критериев для создания молодежной ко-

манды было два: во-первых, возраст игроков – 
до 29 лет, во-вторых, обязательная составля-
ющая сборной – два спортсмена, которым еще 
не исполнилось 18 лет. 
В заводской молодежной сборной 16 фут-

болистов. В основном это спортсмены из по-
жарной части, цехов №15, 6, 7, 9 и 61. Есть в 
команде и совсем юные участники – дети за-
водчан и ребята, которые занимаются в павло-
дарских футбольных клубах. Тренирует моло-
дежь командир отделения ВАГСО Станислав 
Кузнецов.
Нужно сказать, что за сравнительно неболь-

шой срок своего существования эта сборная 
добилась больших успехов. В закрытых спор-
тивных залах ПГУ, ПГПИ, экибастузского спор-
тивного комплекса «Джасыбай» и комплекса 
«Заря» наши мини-футболисты одерживали 
победу за победой.



44 ННЕФТЕЕФТЕ
ппереработчикереработчик18 18 ôåâðàëÿôåâðàëÿ 2010  2010 ãîäàãîäà

Свидетельство о постановке на учет средства  массовой информа-
ции №6845-Г от 08.02.06 г. 
Выдано Комитетом информации и архивов Министерства культуры 
и информации Республики Казахстан.

Наш адрес:  г. Павлодар, 
АО «Павлодарский нефтехимический завод».
Телефоны редакции:  39-61-33, 61-33. 
Е-mail: news@pnhz.kz. 
Электронная версия газеты: www. pnhz.kz

Газета находится в собственности АО «ПНХЗ». 
Выходит 2 раза в месяц. Объем 1 п.л. Тираж 1500  экз. Заказ №163. 
Газета набрана и сверстана в цехе №28 АО «ПНХЗ». 
Отпечатана в типографии ТОО «Дом Печати», ул. Ленина, 143.

Редактор газеты    Анна Гронская
Корреспондент    Светлана Винюкова
Дизайн, верстка    Ольга Козюра

 

Накопительный пенсионный фонд «ҰларҮміт» закон-
чил 2009 год с лучшими показателями доходности по пен-
сионной системе, уверенно лидируя по коэффициенту но-
минальной доходности (К2), который  по данным АФН за 12 
месяцев на 1 января 2010 года составил 21,79. Это значе-
ние почти в два раза превышает средневзвешенный коэф-
фициент по НПС и более чем в 3 раза перекрывает инфля-
цию. 

Итоги 2009 года подтвердили ожидания вкладчиков. Про-
гнозируемое восстановление стоимости ценных бумаг на 
фондовых рынках отразилось на показателях инвестдо-
хода и подтвердило правильность стратегии Фонда, в ос-
нове которой лежит диверсификация инвестиций в бумаги 
надежных, стабильных, перспективных компаний. Как и за 
счет чего растут их доходы, клиенты «ҰларҮміт» могли на-
блюдать и анализировать по открытому инвестпортфелю, 
где месяц за месяцем подробно отображались все ценные 
бумаги, которые покупались на пенсионные активы, указы-
вались их эмитенты, доли, рейтинги и рыночная стоимость. 
Такой детальный отчет об управлении деньгами вкладчиков 
предоставлял общественности только Фонд «ҰларҮміт». 

Еще из показателей прошедшего года. На каждые 100 
тысяч тенге, находившиеся на счетах с 1 января 2009 года, 
каждому вкладчику Фонд начислил более 22 тысяч тенге ин-
вестиционного дохода. А общий начисленный инвестицион-
ный доход «ҰларҮміт» превысил 50,7 миллиардов тенге. 

Пенсионные активы выросли за год почти на 46 миллиар-
дов и на 1 января 2010 года превысили 245 миллиардов 45 
миллионов тенге. Фонду доверили свои накопления более 
миллиона казахстанцев, и в 2009 году их стало на 150 ты-
сяч больше. 

Значительно расширился спектр дополнительных услуг, 
которые готовы предоставить вкладчикам партнеры Фонда 
– крупные финансовые, торговые, медицинские компании. 

Всех этих результатов «ҰларҮміт» добился в сложный, 
насыщеный событиями год выхода из кризиса на фоне из-
менчивого рынка. 2010 год должен стать для Казахстана на-
чалом устойчивого экономического развития. А это значит, 
у вкладчиков Фонда еще больше возможностей сохранить 
лидерские позиции.

Сведения о коэффициентах номинального дохода 
накопительных пенсионных фондов по данным АФН 

на 1 января 2010 года

БУДЬ с ЛИДЕРОМ! БУДЬ с ЛИДЕРОМ! 

ÎÎÈÓÏÀ/ÍÏÔ Äåêàáðü 2008-Äåêàáðü 2009

АО «НПФ ГРАНТУМ» 14,59
АО «НПФ «Капитал» 7,85
АО «НПФ «ГНПФ» 8,70
АО «НПФ «ҰларҮміт» 21,79
АО НПФ «Коргау» -8,67
АО «НПФ Народного Банка Казахстана» 17,74
АО «Открытый НПФ «Отан» 3,23
АО «НПФ БТА «Казахстан» 4,64
АО «Евразийский НПФ» 4,46
АО «НПФ «НефтеГаз-Дем» 6,34
АО «НПФ «Аманат Казахстан» 2,23
АО «НПФ «Атамекен» 7,51
АО «НПФ «Казахмыс» 1,66
АО «НПФ «Республика» 9,50

Внимание!Внимание!
23 февраля приглашаем всех 
мужчин отведать шашлыки в 

столовых завода.

В предверии женского празд-
ника 8 Марта приглашаем по-
пробовать блюда националь-
ных кухонь:

4 марта:
• украинскую в столовой №5;
• казахскую в столовой №6;
• молдавскую в Центральной 

столовой;
5 марта:
• русскую в столовой РМБ;
• грузинскую в столовой №7.

Коллектив цеха №35

Выражаю огромную благодар-
ность коллективу цеха №6 ВАГСО 
за оказание материальной и мо-
ральной поддержки в лечении мое-
го мужа.

Наталья Полякова, цех №6

 Ïî÷åìó ñ 1 ÿíâàðÿ 2010 ãîäà âñå àâ-
òîâëàäåëüöû âûíóæäåíû áóäóò ïëàòèòü 
íàëîã äî ïðîõîæäåíèÿ òåõîñìîòðà, ïî-
÷åìó ëþäè, ïðîäàâøèå àâòîìîáèëè ïî 
äîâåðåííîñòè, äîëæíû ïëàòèòü íàëîã è 
ïðàâäà ëè, ÷òî íàëîãîâûå îðãàíû â ñêî-
ðîì âðåìåíè áóäóò ïóáëèêîâàòü ñïèñîê 
äîëæíèêîâ? Íà ýòè è äðóãèå âîïðîñû îò-
âå÷àåò íà÷àëüíèê ñòîëè÷íîé íàëîãîâîé 
ñëóæáû Êàíàò Áàåäèëîâ.

тного средства;
• в-третьих, до прохождения технического 

осмотра. 
То есть если надо пройти технический ос-

мотр, переоформить или поставить на учет 
автомобиль, вначале необходимо заплатить 
налог за данное транспортное средство. Ду-
маю, это положение должно дисциплиниро-
вать налогоплательщиков к исполнению на-
логовых обязательств. 

- Многие думают, что если автомобиль 
продан по доверенности, то налог за него 
можно не платить.

- Я неслучайно акцентирую внимание на 
слове «автовладельцы», потому что налого-
вое законодательство четко определяет, что 
пока транспортное средство находится на 
праве собственности у физического лица, по 
закону это лицо обязано платить налоги. По 
отношению к нему применяются все меры 
воздействия, и его фамилия будет фигуриро-
вать в списках должников. Поэтому если фи-
зическое лицо продает свое транспортное 
средство по доверенности, что сегодня счита-
ется массовым явлением, то оно должно по-
нимать возможные последствия в случае не-
исполнения «покупателем по доверенности» 
обязательств по уплате налогов. 

 
ÑÏÐÀÂÊÀ  
Налоги можно оплатить во всех расчет-

но-кассовых отделениях банков второго 
уровня, через расчетно-кассовые отделы 
АО «Казпочта». При этом АО «Казпочта» 
осуществляет прием данных налогов с фи-
зических лиц в бюджет без взимания комис-
сионных вознаграждений.

Помимо этого для граждан реализована 
возможность оплаты налогов на транспор-
тные средства, на имущество и земельный 
налог через банкоматы, Интернет, специ-
альные киоски, предназначенные для плате-
жей. Оплатить налоги можно не только за 
себя, но и за других собственников. 

zakon.kz

Налог для автовладельцевНалог для автовладельцев:: новые правила новые правила

Hа курсах шоферов: 
- Господи, сколько разных правил ! Жизни 

человеческой не хватит, чтобы все их нару-
шить!

***
Что вам не следует говорить, если вы за 

рулем, а пассажир в салоне очень нервный:
1. Опять тормоз барахлит.
2. Странно, руль кручу в одну сторону, а 

машина заворачивает в другую.
3. Не надо было столько водки пить за за-

втраком.

4. Я одного милиционера сейчас сбил или 
обоих?

5. О! Опять машины стали раздваивать-
ся!

6. Так красиво по сторонам, что даже впе-
ред смотреть не хочется.

7. Подержи руль, пока я посплю.
8. Опять глючит!
9. Слышишь музыку? Нет?! Как нет???
10. Почему деревья растут посреди шос-

се?
11. Ну что, полетаем?

***
- Знаешь, дорогой, мне бы так хотелось 

иметь автомобиль, - просительно говорит 
супруга. - Мы смогли бы повидать свет...

Муж: - Тот или этот?

И смех, и грех...И смех, и грех...

 - С 1 января всех автовладельцев ждал 
сюрприз – необходимость заплатить налог 
в начале года при прохождении техничес-
кого осмотра. Что необходимо теперь де-
лать гражданам?

- Действительно, с 1 января 2010 года, всту-
пили в силу изменения, внесенные в отде-
льные положения Налогового кодекса, в час-
тности, касательно порядка уплаты налога 
на транспортные средства. В целях создания 
благоприятных условий срок уплаты налога 
на транспортные средства для физических 
лиц продлен с 1 октября до 31 декабря вклю-
чительно. 

Основное нововведение - изменение, вне-
сенное в Закон Республики Казахстан «О бе-
зопасности дорожного движения», согласно 
которому с 2010 года автовладельцы должны 
будут уплатить этот налог за текущий год:

• во-первых, до постановки на первичный 
учет транспортного средства;

• во-вторых, до перерегистрации транспор-


